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خلال  العالمي  البريدي  الحدث  لهذا  المستضيفة 
المؤتمر القادم للكونجرس البريدي في جنيف.

كما تناقش اللجنة التوجيهية الخليجية موضوع عدم 
التوازن في النفقات الختامية للخدمات البريدية التي 

اقرها الاتحاد البريدي العالمي مؤخرا.
وكشف رئيس كيوبوست ان اجتماع اللجنة الذي 
يستمر أربعة أيام سيبحث مسألة إنشاء جمعية خليجية 
للطوابع التي تهدف الي تشجيع وتنمية هواية جمع 
الطوابع البريدية في دول المجلس وتعزيز الروابط 
بالابحاث  القيام  جانب  الي  الخليجيين  الهواة  بين 
جمعيات  مع  والتعاون  المجال  هذا  في  المشتركة 

الطوابع في مختلف انحاء العالم.
وفي تصريحه ل قنا اكد السيد علي محمد العلي 
البريدية لدول  التوجيهية  اللجنة  اهمية اجتماعات 
مجلس التعاون التي تسعي باستمرار الي تنسيق 
الجهود لتطوير الخدمات البريدية في دول المجلس 
والعمل في اطار مشترك علي غرار عملية الشراء 
الموحد لمعدات ولوازم البريد وتطوير البريد الممتاز 
بالإضافة  الجمركية  والمسائل  البريدي  والنقل 
إلي موضوع إنشاء شركة نقل بريدي سريع لدول 

المجلس.
ونوه في هذا الاطار بما وفرته عملية الشراء الموحد 
لمعدات ولوازم البريد علي دول المجلس من تكاليف 
مادية .. مشيرا الي ان مؤسسة كيوبوست وفرت من 
بالمائة من قيمة مشترياتها   35 جهتها ما نسبته 
البريدية بفضل الشراء الموحد للمعدات واللوازم 

البريدية.

أضواء فإذا ما اختلفت ال��دول العربية على 
مواقفها من الغرب والشرق زمن القطبية 
الثنائية، فإن العلاقة بين الأطراف تظل 

مهتزة، ومتفجرة، وقد كانت 
الأسباب أكثر وضوحاً عندما 
إسرائيل  من  الآراء  تباينت 
والوضع الفلسطيني، لكننا 
الآن نسير باتجاه التقسيمات 
ليس على هدف أيدلوجي، 
لا  مصيري  وض��ع  على  أو 
يقبل التنازلات، وإنما على 
عندما  مبكيات  مضحكات 
ت��ن��ش��ط��ر ب��ق��اي��ا الأرض 
الفلسطينية بين دولة فتح، 
ودولة حماس ثم يأتي لبنان 

بمعادلاته الرياضية، النصف المكمل، والربع 
الضائع، وهو البلد الذي يتقدم كل الأقطار 
العربية بثقافة شعبه وتجاربه المفتوحة على 
العالم كله، وحتى العراق الذي كان المعادلة 
الصعبة في الحرب والسلم وأحد أركان القوة 
العربية المؤثرة، بدأ يأخذ منحى التقسيم 
لدويلات مجهرية سوف تتحارب على المناصب 
والنفط والثروات الأخرى وربما الهوية عندما 
يكون العراقي يحمل جوازاً باسم الشمال، أو 
الوسط أو الجنوب ولا يعبر الحدود إلا بتأشيرة 

دخول قابلة للرفض.. 
العرب  أعطت  الخرطوم وحدها من  قمة 
حزمة من التفاعل المرن والمراجعة الحقيقية 
لأقسى وأخطر مرحلة انقسامات حدثت ما 

قبل حرب 1967، لكن نتائج تلك الهزيمة أبرزت زعامات 
بمستوى المسؤولية، تناسوا خلافاتهم لمواجهة ما هو 
أخطر، فكان رجال تلك المرحلة بوزن أصحاب المسؤوليات 
التاريخية، وقلنا وقتها إنها بداية النضوج الذي سيقودنا إلى 

التضامن وتكافؤ الفرص، وخلق وطن عربي جديد.. 

مكان،  الحرائق في كل  الآن تشب 
ليس  القادمة،  القمة  على  والخلاف 
منشؤه قضية واحدة، وإنما دفاتر مملوءة 
والمساومات،  بالمطالبات 
ش��روط  تملك  القمة  وك��أن 
أي  أن تطرح  بمجرد  النجاح 
قضية، بينما الصورة الحقيقية 
ل��م��ن ي��ري��د ك��ش��ف ع���ورة 
ينظر  أن  العربية،  السياسة 
إلى الجامعة العربية وأمينها 
العام، وهي التي لا تمثل دولة 
أو شخصاً ما، وإنما عقد اللقاء 
والافتراق لأعضائها العاجزين 
عن أن تكون صورتهم الأكثر 
الحقيقي  وتمثيلهم  وضوحاً 

وقت الظروف الصعبة والمنفرجة.. 
لا أعتقد أن قمماً قادمة سوف تخلو من 
مناظرات ساخنة على أمور سهلة تصعّبها 
السياسات، ويأتي البديل التوقيع على مد 
خطوط سكك حديدية، وطرق ومطارات، 
وتكامل صناعي وزراعي وحدود مفتوحة، 
جامعات  تقودها  علمي  بحث  وم��راك��ز 
العلمية  القيادات  لها  تجتذب  ومجمعات 
والنوابغ، وحتى الميادين الفنية، والثقافية 
ساريات  على  أعلامنا  لنرفع  والرياضية 
للعباقرة  الاجتماعات  وقاعات  المسابقات 
وأصحاب الإنجازات الحضارية والاكتشافات 
الكبرى والمسرح العالمي المفتوح على كل 
ما له صلة بعبقرية المكان والإنسان، لكن 
ذلك في أفقنا الموجود، أمرمستحيل، لأننا لا نعيش الفصل 
الأخير في قفل ملف الخلافات ونحن نرى المستجدات أكثر 

قسوة حتى من الماضي القريب.

عن/ صحيفة »الرياض« السعودية

❊ الريا�ض / متابعات:

في  رغبتها  تايوانية  شركات  أبدت 
الاستفادة من فرص الاستثمار المتاحة 
في مدينة الملك عبدالله الاقتصادية 
التي تعمل كمحرك رئيسي لاستقطاب 

الاستثمارات الأجنبية للمملكة. 
جاء ذلك خلال لقاء استضافته شركة 
إعمار المدينة الاقتصادية في رابغ مع 
وفد تايواني برئاسة نائب وزير الاقتصاد 
التايواني هسيهي فيداه، والذي اطلع 
على فرص الاستثمار وأحدث التطورات 

الجارية في المشروع. 
وأبدى هسيهي فيداه والوفد المرافق 

له إعجابهم بمشروع المدينة العملاق 
وأكدوا على أهمية الفرص الاستثمارية 
المتاحة في مختلف الأنشطة الإنشائية 
والصناعية والتجارية والخدماتية التي 
التعاون  تعزيز  في  بدورها  تساهم 

التجاري بين البلدين. 
لشركة  التنفيذي  الرئيس  وق��ال 
إعمار المدينة الاقتصادية فهد الرشيد 
إن الوفد ناقش العديد من المبادرات 
مجموعة  إلى  ترجمتها  ستتم  والتي 
الصناعية  الاستثمارية  العقود  من 

والتجارية والخدماتية قريبا. 
        يذكر أن مشروع »مدينة الملك  

 6 إلى  ينقسم  الاقتصادية  الله  عبد 
مناطق رئيسية هي: الميناء البحري، 
الأعمال  وحي  الصناعية،  والمنطقة 
المالي(،  الحي  )ويشمل  المركزي 
التعليمية،  والمدينة  والمنتجعات، 

والأحياء السكنية.
في  الإنشائية  العمليات  ولات���زال   
المرحلة الأولى من المشروع مستمرة 
حسب البرنامج في المنطقة الصناعية 
والمنتجعات ومنطقة الأحياء السكنية. 
كما بدأ البيع في الوحدات السكنية 
في قرية البيلسان وتأجير الأراضي في 
المنطقة الصناعية بإقبال قوي من قبل 

المستثمرين. مجلس التعاون
ات

رق
تف
م

❊ المنامة / وكالات:
أعلنت هيئة تنظيم الاتصالات فتح الباب أمام منح ترخيص ثالث 
لشبكة محمول جديدة في البحرين ضمن مجموعة شاملة من 
الإجراءات التنظيمية المدروسة التي ستعزز وستدعم المنافسة 

وحماية المستهلكين في سوق الاتصالات البحريني.. 
جاء ذلك في مؤتمر صحفي عقد بفندق كراون بلازا.. وأصدرت 
الهيئة بيانا تفصيليا بذلك معتبرة هذه الإجراءات التنظيمية 
نتاج الاستشارة التي طرحتها الهيئة في أغسطس 2007 حول 
المراجعة الإستراتيجية ودراسة أسواق التجزئة بقطاع الاتصالات. 
وأكد آلن هورن مدير عام الهيئة في تصريح خاص لأخبار الخليج 
على هامش المؤتمر الصحفي الذي عقد أمس الاول أن الهيئة 
تنوي منح الترخيص الثالث قبل نهاية العام الجاري في شهر 
نوفمبر أو ديسمبر القادم على أقصى تقدير.. في حين سيتم 
استقبال طلبات الشركات الراغبة في الحصول على حق تشغيل 
الشبكة في شهر سبتمبر القادم وفق المخطط المبدئي الذي 

أعدته الهيئة. 
ورجح هورن أن يكون الاختيار وفق الأسلوب الذي منحت به 
الهيئة مؤخرا رخصة )الواي ماكس( في ديسمبر الماضي واعتمد 
على نوعين من العروض )العطاءات(، الأول يتعلق بالجانب 
التقني والفني الذي من المفترض أن توفره الشبكة الجديدة 
لخدمة المستهلكين.. والثاني يتعلق بالعرض المادي لشراء 

حقوق الشبكة. 
وقال هورن »الهيئة تهتم بالجانب الفني التقني في المقام 
الأول إذ أننا نسعى في المقام الأول إلى تقديم خدمة عالية 
الجودة للمستهلك البحريني ومن ثم سعر مناسب لهذه الخدمة».. 
وأضاف »ستقوم الهيئة بفحص العروض التي ستقدمها الشركات 
من الناحية التقنية الفنية وسيتم استبعاد أي عطاء لا تتوافر فيه 
الشروط التي تتطلبها الشبكة الجديدة.. ثم يتم بعدها المقارنة 

بين العروض المادية لاختيار العطاء الأفضل بين الشركات(. 
وردا على سؤال حول مدى استيعاب السوق البحريني.. قال 
هورن: لا شك أن السوق يستوعب دخول شركة جديدة وهناك 
بالفعل العديد من الشركات التي تبدي رغبة جدية في دخول 
السوق البحريني.. وأشار إلى أن أكثر من شركة تعمل في السوق 
الخليجي وعلى رأسها شركات إماراتية وقطرية وسعودية تبدي 
رغبة أكيدة في دخول السوق البحريني.. وهو ما سيتضح خلال 
الأسابيع القادمة.. وستثبت السوق كل الإدعاءات غير الصحيحة 

بأن السوق قد تشبع بالفعل. 
وأكد أن الهدف الرئيسي من دخول الشركة الجديدة للسوق 
البحريني هو حماية المستهلك والحفاظ على التنافسية في 
السوق وبالتالي الحفاظ على الأسعار في حدودها المعقولة 
والعمل على خفضها من خلال المنافسة الشريفة بين الشركات.. 
إلى جانب تقديم أفضل خدمة للمستهلك من حيث الجودة وحسن 
المراجعة الإستراتيجية ودراس��ة أسواق  الأداء. وحول نتائج 
التجزئة بقطاع الاتصالات قال ألن هورن: »إن نتائج المراجعة 
الإستراتيجية ودراسة أسواق التجزئة ستساهم في نقل سوق 
التطوير  نوعية جديدة من  إلى مرحلة  بالمملكة  الاتصالات 
في قطاع الاتصالات عن طريق تنفيذ مجموعة من الإجراءات 
التنظيمية المدروسة، والتي ستعزز المنافسة، وتحقق الفائدة 

❊ ابوظبي / وام

أقر اجتماع الخبراء التشاوري الذي 
نظمته وزارة المالية بالمشاركة مع 
المقترح  للتنمية  الإسلامي  البنك 
المقدم من قبل دولة الإمارات حول 
إنشاء منتدى دولي للسياسات المالية 
عليا  دولية  جهة  ليكون  الإسلامية 
المالية  الخدمات  صناعة  لسياسات 
على  بعرضه  وأوص���ى  الإسلامية 
الإسلامي  البنك  محافظي  مجلس 

للتنمية.
جاء ذلك في ختام فعاليات اجتماع 
بدبي  يومين  استمر  ال��ذي  الخبراء 
وحضره معالي الدكتور أحمد على 
رئيس مجلس إدارة البنك الإسلامي 
صناعة  رواد  من  وخ��ب��راء  للتنمية 
إضافة  الإسلامية  المالية  الخدمات 
لممثلين لعشر دول إسلامية وعدد من 
المؤسسات الدولية منها البنك الدولي 
وص��ن��دوق النقد ال��دول��ي ومجلس 
وهيئة  الإسلامية  المالية  الخدمات 
للمؤسسات  والمراجعة  المحاسبة 
المالية الإسلامية وممثلين للمصرف 
المركزي والبنوك الإسلامية بدولة 

الإمارات.
وكان سعادة خالد علي البستاني وكيل وزارة المالية 
لشؤون الموارد والميزانية قد عرض خلال الاجتماع 
ورق��ة دول��ة الإم��ارات التي تضمنت ملامح المقترح 
الخاص بإنشاء المنتدى والإش��ارة إلى أهمية دعم 
الأوقاف والزكاة كأدوات أساسية في التمويل الإسلامي 
وبيان مدى الحاجة إلى إنشاء وتطوير سياسات لدمج 

هذه الأدوات في السياسات التنموية.
وتضمن مقترح الإمارات إشارات إلى التحديات التي 
تواجهها صناعة الخدمات المالية الإسلامية والتي تقف 
حائلا أمام التجانس والمنافسة والشفافية وتطوير 
على  مقبولة  تكون  والمراجعة  للمحاسبة  معايير 
المستوى الدولي ..موضحا أهمية أن يكون لصناعة 
الخدمات المالية الإسلامية مجلس شرعي أعلى تكون 
مهمته التوفيق بين المدارس الشرعية بهدف تحقيق 

مقاصد الشريعة.
وأكد المقترح أهمية إنشاء منتدى للسياسات عبر 
الحكومات ليكون مفتاحا للتحرك نحو أداء مؤثر وفعال 
للوساطة المالية الإسلامية لتحسين تحقيق الأهداف 
الاقتصادية والاجتماعية على المستوى العالمي ..مشيرا 
الى مدى الحاجة لإنشاء منتدى أعلى ليغطى تعريف 
الأهداف الإستراتيجية العامة لصناعة الخدمات المالية 

الإسلامية من خلال توضيح أفضل لأهداف التنمية 
الاجتماعية والاقتصادية وتعريف العلاقات الوظائفية 
والشرعية  الفقهية  العليا  الجهات  بين  والتشغيلية 
والجهات المعنية بوضع المعايير الإسلامية والسلطات 

الوطنية ذات العلاقة .
كما أكد المقترح أهمية إنشاء منتدى سياسات مالي 
إسلامي دولي يضم وزراء المالية ومحافظي البنوك 
المركزية والبنك الإسلامي للتنمية وهيئة المحاسبة 
ومجلس  الإسلامية  المالية  للمؤسسات  والمراجعة 
الدولي  النقد  الإسلامية وصندوق  المالية  الخدمات 

والبنك الدولي . 
كما حدد مقترح دولة الإمارات التكليفات والاختصاصات 
التي يمكن أن يشملها المنتدى والتي تتضمن وضع 
أهداف إستراتيجية لتطوير صناعة الخدمات المالية 
دعم  إلى  الحاجة  الاعتبار  في  الأخ��ذ  مع  الإسلامية 
النتائج التنموية الاجتماعية والاقتصادية ودعم تطبيق 
التفسيرات الفقهية والشرعية عبر الحدود من اجل 

تنمية تطوير قوى النظام المالي الإسلامي الدولي.
وأجمع الخبراء خلال الاجتماع على أهمية المقترح الذي 
تقدمت به الدولة حيث أكدت المنقاشات وجود حاجة 
ملحة لإنشاء جهة عليا على نمط مجموعة العشرين .

قطر تستضيف اجتماع اللجنة التوجيهية 
للبريد لدول مجلس التعاون الخليجي

اقرار مقترح الإمارات بإنشاء منتدى دولي للسياسات المالية الإسلامية    

❊ م�سقط / العمانية:
وصلت إلى ميناء صلالة باخرتين سياحيتين هما كوستا يوربا وسيلفر 
كلاودو على متنهما 1725 سائحا في زيارة استغرقت عدة ساعات ضمن 

برنامجهما السياحي لعدد من موانئ السلطنة.
وتضمن برنامج زيارة سياح الباخرتين جولات سياحية شملت أهم المعالم 
الأثرية والتاريخية التي تشتهر بها محافظة ظفار إلى جانب زيارة الشواطئ 

والأسواق الشعبية بولاية صلالة.
وكانت الباخرة كوستا يوربا الذي يبلغ عدد ركابها 2107 ركاب منهم 
1494 سائحا قادمة من ميناء السلطان قابوس بمسقط وستتجه الى ميناء 
عدن بالجمهورية اليمنية الشقيقة فيما يبلغ عدد ركاب الباخرة سيفر كلاود 
القادمة من ميناء برسلين بجزر سيشل 339 راكبا منهم 231 سائحا وهي 
تقوم بجولة تشمل ميناء السلطان قابوس بمسقط وميناء خصب بمحافظة 

مسندم الى جانب عدد من موانئ دول مجلس التعاون الخليجي.
تجدر الاشارة الى ان السلطنة تشهد سنويا زيارة العديد من السفن 

السياحية التي تقوم بجولات حول العالم نتيجة لموقعها المتميز الذي 
يطل على بحر العرب والمحيط الهندي والخليج العربي. 

 صلالة باخرتان سياحيتان هما كوستا يوربا وسيلفر كلاودو على متنهما 
1725 سائحا في زيارة استغرقت عدة ساعات ضمن برنامجهما السياحي 

لعدد من موانئ السلطنة.
وتضمن برنامج زيارة سياح الباخرتين جولات سياحية شملت أهم المعالم 
الأثرية والتاريخية التي تشتهر بها محافظة ظفار إلى جانب زيارة الشواطئ 

والأسواق الشعبية بولاية صلالة.
وكانت الباخرة كوستا يوربا الذي يبلغ عدد ركابها 2107 ركاب منهم 
1494 سائحا قادمة من ميناء السلطان قابوس بمسقط وستتجه الى ميناء 
عدن بالجمهورية اليمنية الشقيقة فيما يبلغ عدد ركاب الباخرة سيفر كلاود 
القادمة من ميناء برسلين بجزر سيشل 339 راكبا منهم 231 سائحا وهي 
تقوم بجولة تشمل ميناء السلطان قابوس بمسقط وميناء خصب بمحافظة 

مسندم الى جانب عدد من موانئ دول مجلس التعاون الخليجي.

❊ م�سقط / العمانية:
تم افتتاح مركز التوفير التابع لمركز سلطان وهو ثالث 
مركز تسويقي بنظام التسوق الواحد في ولاية نزوى حيث 
اقيم الحفل تحت رعاية سعادة الشيخ سيف بن حمير آل 
مالك الشحي والي نزوى وهو ضمن ثلاثة فروع تم افتتاحها 

في كل من ولايات ن�زوى وسمائل والرستاق.
ويأتي افتتاح المركز التسويقي الجديد ضمن منظومة 
متعددة تتبعها الشركات التجارية حاليا لفتح مراكز تابعة 
لها بمختلف مناطق السلطنة توفر على المستهلك الحصول 
على البضائع المتعددة من مركز قريب وتحت سقف واحد 
بمفهوم تسويقي حديث يوفر جميع الاحتياجات الأساسية 
التسوق بأسعار  البضائع والمنتجات والتي تتيح  وأج��ود 

تفضيلية.
وقد قام سعادة والي نزوى بقص الشريط ثم قام بجولة 
في اقسام المركز بصحبة الرئيس التنفيذي لمركز سلطان 
ومشايخ واعيان الولاية وجمع من الحضور حيث استمعوا 
إلى شرح من رئيس مجموعة المراكز في كل من السلطنة 
والكويت والاردن ولبنان والى يعقوب بن يوسف المعمري 
مدير مركز التوفير بنزوى حول ما يحويه المركز من سلع 

وبضائع ومنتجات استهلاكية متنوعة.
وقد اشاد سعادة الشيخ سيف ابن حمير آل مالك الشحي 
بفكرة افتتاح المراكز التجارية بما تحويه من منتجات متعددة 
تم انتاجها محليا ومن دول تستورد منها السلطنة مشيرا 
إلى أن افتتاح مثل هذه المراكز التجارية والتسويقية سوف 
يوجد تنافسآ من حيث تلبية حاجة المستهلك ورغباته وتنوع 
السلع والمنتجات والبضائع مما سيكون له المردود الطيب 

للمستهلك، كما سيوفر فرص عمل للشباب العماني.
وقال ان ولاية نزوى أصبح بها عدد من المراكز التجارية 
إلى جانب المحلات الأخرى المتخصصة في مختلف الانشطة 
والاقتصادية  التجارية  الحركة  تعزيز  في  يساعد  مما 
والاستثمارية كما تتميز كونها همزة وصل بين محافظات 

ومناطق وولايات السلطنة.
من جهته اوضح يوسف بن يعقوب البوسعيدي عضو 
مجلس إدارة غرفة تجارة وصناعة عمان رئيس لجنة فرع 

الغرفة بالمنطقة الداخلية ان افتتاح هذا المركز يأتي مواكبًا 
للطفرة الاقتصادية التي تشهدها المنطقة الداخلية عمومًا 
ومدينة نزوى خصوصًا نتيجة لزيادة عدد السكان الطبيعي 
وزيادة الاستثمارات الأخرى في قطاعات الصناعة والتعليم 
العالي والمتمثل في جامعة نزوى والكليات الجامعية الأخرى 
مما يتطلب جلب خبرات وأيد عاملة من خارج البلاد، إضافة 
إلى النمو المتسارع لقطاع السياحة وزيادة عدد السياح 
القادمين للمنطقة، مؤكدا ان مثل هذه المراكز يعتبر احد 
بوادر الاستثمار الناجحة في مختلف المجالات الإقتصادية 
والتي سوف توفر فرصا واع��دة لأبناء المنطقة، وندعو 
أهالي المنطقة إلى استغلال الفرص الاستثمارية المتاحة 
في المنطقة والتي ما زالت في انتظار المستثمر لها في 
قطاعات الصناعة والسياحة والخدمات والزراعة والتعليم 

العالي والفني. 

❊ الدوحة / وكالات:
تستضيف المؤسسة العامة للبريد كيوبوست في 
التاسع من مارس المقبل الاجتماع العشرين للجنة 
التوجيهية للبريد لدول مجلس التعاون لدول الخليج 

العربية.
وقال السيد علي محمد العلي رئيس المؤسسة العامة 
للبريد والمدير العام ان اللجنة ستناقش العديد من 
المواضيع المدرجة علي جدول الأعمال من أهمها الإعداد 
للمؤتمر البريدي العالمي الرابع والعشرين كونجرس 
البريد 2008 المقرر عقده أواخر شهر يوليو القادم في 
جنيف وذلك بهدف توحيد المواقف الخليجية والحصول 
علي أفضل النتائج في المؤتمر بما يعود بالنفع علي 

تطوير الخدمات البريدية في دول المجلس.
وأضاف السيد العلي لوكالة الأنباء القطرية قنا ان 
الاجتماع سيتطرق ايضا الي دعم دول مجلس التعاون 
للطلب الذي قدمته دولة قطر لاستضافة كونجرس 
البريد العالمي 2012 حيث سيتم الإعلان عن الدولة 

الامارات

السعودية

يو�سف الكويليت

قمة الآفاق المسدودة!!
   لم تنعقد قمة عربية، بدون حضور سياسي، يأتي الخلاف 
عليه أكثر من الاتفاق، وحتى القضية الفلسطينية الموجودة في 
صلب أي لقاء، وعلى قائمة أولويات المحاور وجداول الأعمال، 
بدأت تغيب، إلى حد ما، بسبب نشوء خلافات تتسع وتضيق وفق 

أمزجة من قادوا تلك المراحل بما فيها ظرفنا الراهن..

شركات تايوانية تبدي رغبتها بالاستثمار في مدينة الملك عبد الله الاقتصادية    

افتتاح ثالث مركز تسويقي تحت 
سقف واحد في ولاية نزوى  

قطر
❊ الكويت / كونا:

ذكر تقرير اقتصادي أن القيمة 
دول  أس��واق  لكل  الرأسمالية 
مجلس التعاون الخليجي ارتفعت 
خلال تداولات الاسبوع الماضي 
بنسبة 89ر1 بالمئة لتبلغ 10ر1 
تريليون دولار أمريكي بنهاية 

تداولات الأسبوع.
)بيان(  شركة  تقرير  وق��ال 
للاستثمار ان القيمة الرأسمالية 
لكل الأسواق ارتفعت وتصدرها 
سوق الدوحة للأوراق المالية اذ 

بلغت قيمته الرأسمالية 53ر111 مليار دولار بنمو نسبته 51ر5 بالمئة 
جاء بعده سوق مسقط للأوراق المالية بعد أن وصلت قيمته الرأسمالية 

الى 02ر26 مليار دولار مسجلة ارتفاعا نسبته 38ر3 بالمئة.
وأضاف ان سوق الكويت للأوراق المالية حل في المركز الثالث اذ 
نمت قيمته الرأسمالية الى 6ر212 مليار دولار مرتفعة بنسبة 89ر1 

بالمئة.

❊ الكويت / كونا:

أعلنت المؤسسة العامة للرعاية السكنية انها ستوزع 3611 
وحدة سكنية في النصف الأول من العام الحالي في اطار خطة 
عملها لتنفيذ الرغبة الأميرية السامية الداعية إلى الإسراع في 

حل القضية الإسكانية.
وقال المدير العام لشؤون الطلبات والتخصيص في المؤسسة 
صبحي الملا ان جميع هذه الوحدات ستوزع في الفترة )13 فبراير 
وحتى 24 يونيو( في مدينتي جابر الأحمد وسعد العبدالله، اضافة 

الى منطقة النهضة )شرق الصليبخات(.
وأضاف ان 1835 قسيمة ستوزع في مدينة جابر الأحمد في 
قطاعي »دبي« و»ايه فايف« و1319 قسيمة في مدينة سعد 
العبدالله في قطعتي 9 و10، اضافة الى 457 وحدة سكنية جاهزة 

في مدينة النهضة القطعة 2.
وأوضح الملا ان المؤسسة تجري اتصالاتها مع جهات حكومية 
مختلفة في سبيل الإس��راع في تخصيص الاراض��ي السكنية 
آخر  ج��دول  اع��داد  على  وتعمل  المواطنين،  على  وتوزيعها 
للوحدات السكنية التي سيتم توزيعها في النصف الثاني من 

العام الحالي.
وذكر ان المؤسسة تسعى من خلال عدة اجراءات قامت بها 
الى تقليص فترة الانتظار التي يقضيها المواطن للحصول على 
دوره في الرعاية السكنية، مشيرا الى أهمية مراجعة المواطنين 

المؤسسة السكنية الكويتية : 3611وحدة سكنية توزع في منتصف العام الحالي    

للمؤسسة حسب الجداول المعلن عنها رسميا كل حسب رغبته 
في المشاريع الإسكانية.

الاتصالات البحرينية: شركة “موبايل” ثالثة    

الكويت

للمستهلكين». وأضاف ان التطوير المتواصل للخدمات المقدمة 
للمستهلكين الأفراد والمستهلكين من القطاع التجاري من ناحية 
توفر وتنوع الخدمات وكذلك الأسعار، ستكون له الأولوية في 

المرحلة المقبلة من تطور السوق. 
ومجموعة الإجراءات التنظيمية المقترحة متناغمة مع قانون 
الخطة  في  الموضحة  الحكومة  أه��داف  وتدعم  الات��ص��الات 
الوطنية الثانية للاتصالات. وأكد ان الأهداف الرئيسية للمراجعة 
التنظيمية  اللوائح  الإستراتيجية كانت تحديد نوع ومستوى 
اللازمة لتعزيز المنافسة، ولذلك قامت الهيئة بتحديد أسواق 
الاتصالات اللازم تقييم المنافسة فيها، ومن ثم تم تحديد 

الإجراءات التنظيمية المناسبة. 
وقد ركزت الهيئة على إزالة أو تقليل اللوائح التنظيمية والقيود 
غير الضرورية وذلك بهدف السماح لسوق الاتصالات ان يتطور 
من خلال القوى التنافسية. كما أشار إلى إن بعض الإجراءات 
إزالة  على  تشتمل  المنافسة  لتطوير  المقترحة  التنظيمية 
اللوائح التنظيمية الخاصة بأسواق التجزئة بينما تشتمل بعض 
الإج��راءات الأخرى على إدخال أدوات تنظيمية جديدة محكمة 
التركيز لاستبدال بعض الإجراءات الحالية. كما تم تحديد إجراءات 
تنظيمية إضافية لأسواق البيع بالجملة لإزالة عوائق دخول سوق 

الاتصالات ولتقوية المنافسة. 
وقال إن أهم تسعة إج��راءات تنظيمية مستحدثة كنتيجة 
للمراجعة الاستراتيجية ودراسة أسواق التجزئة لقطاع الاتصالات 
هي: } إزالة عملية الموافقة على التعريفات لجميع خدمات 

الاتصالات المتنقلة.
} مراجعة نظام التعريفات لأسواق التجزئة. } إدخال نظام 
تفكيك الدوائر المحلية. } إدخال نظام اختيار الناقل )اختيار موفر 
خدمة الهاتف لكل مكالمة على حدة(. } منح الترخيص الثالث 
لمشغل شبكة اتصالات متنقلة. } إتاحة إمكانية التنقل بالنسبة 
الى التراخيص للخدمات الوطنية اللاسلكية الثابتة. } إدخال 
إمكانية نقل الأرقام لخدمة الهاتف النقال والثابت. } تطوير 
إرشادات للمنافسة. } جمع البيانات والتقارير حول أداء مزودي 
خدمات الاتصالات. وصرح ألن هورن قائلًا: »أود أن أشكر مشغلي 
خدمات الاتصالات والمؤسسات المالية وجميع الأطراف ذات الصلة 
لمشاركتهم في الدعم والتمويل والاستثمار ولثقتهم في سوق 
الاتصالات في البحرين. كما أود أن أشكر فريق عمل الهيئة على 
جهوده لنقل سوق الاتصالات للمرحلة الثانية من تحرير السوق، 

بما يتوافق مع أهداف الخطة الوطنية الثانية للاتصالات. 
إن تنفيذ الإج��راءات المقترحة سيساهم في تحقيق بيئة 
تنافسية عادلة ومتساوية، كما سيتيح لشركة بتلكو مرونة أكبر 
للمنافسة، كما انه سيؤدي إلى تطور هام للاقتصاد البحريني عن 
طريق تعزيز المنافسة في سوق الاتصالات». وستقوم الهيئة 
باستشارة القطاع حول تفاصيل وتوقيت تنفيذ هذه الإجراءات 
عند بدء عملية التنفيذ. وقد أصدرت الهيئة مسودة بيان توضيحي 
وطلب للحصول على ملاحظات وتقرير مفصل يوضح تحليل 
الهيئة والأسباب المنطقية لمسودة البيان التوضيحي ومسودة 

قرار حول تحديد القوى السوقية المؤثرة.

القيمة الرأسمالية لأسواق مجلس التعاون 
تبلغ 1ر1 تريليون دولار    

ميناء صلالة يستقبل سفينتين على متنهما 1725 سائحا  


